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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：署理行政長
官陳國基昨日出席蛇年第一次行政會議前會見傳
媒，稱今年農曆新年市面十分熱鬧，內地春節黃
金周入境旅客達到 140 萬人次，與去年同期相
若，酒店入住率普遍達90%，形容市道暢旺、市
面人流明顯增加。他又指，踏入蛇年，好消息繼
續一項接一項。大熊貓龍鳳胎 BB 「家姐」及
「細佬」會在星期日開始與市民見面；而香港歷

來最大型的體育基建啟德體育園就會在3月1日
開幕啟用。

邀兩地文藝體育代表參與
陳國基續透露，啟德體育園正式啟用是香港一

個歷史性的時刻，政府和啟德體育園有限公司將
於當日傍晚將在主場館舉行盛大而隆重的開幕典
禮。開幕典禮會由具故事和主題的不同演出環節
組成，演繹啟德的歷史和蛻變，包括大型舞蹈、
體育、表演、歌唱演出等，貫穿幾個環節——
「百川匯海」、 「承先啟後」、 「力爭上游」和
「百花齊放」4個主題，展示香港於不同年代在

體育和文化交流上的角色。開幕典禮的演出嘉賓
跨年齡、跨世代，包括來自本地和內地的體育和
文娛界別的一些代表，一同慶祝啟德體育園這個
香港新地標的揭幕。

陳國基表示，他和所有香港市民一樣，對新的
主場充滿期待和信心，相信越來越多的大型體育
和文娛活動將會在香港舉行，促進體育及周邊產
業發展，會好好把握機遇全面釋放啟德體育園的
潛力。

政府計劃開幕典禮將於3月1日晚上6時30分
開始，節目約1.5小時。4個免費電視台將會在
當晚9時30分作四台聯播，供市民大眾一同欣賞
開幕節目。央視亦會在稍後時間，於內地媒體平
台播放節目。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：中央港澳辦主
任、國務院港澳辦主任夏寶龍，近日到河套香港園
區及前海深港合作區考察調研，並在前海召開座談
會聽取特區政府官員介紹今年經濟金融工作。本港
官商政各界人士對此均有積極正面迴響，認為這表
明中央高度重視大灣區聯動發展和深港創科發展，
相信在中央支持下，包括香港在內的大灣區發展前
景一片光明。

陳國基：明確指示盡快融入發展大局
署理行政長官陳國基昨早出席行會前提到，夏主任

非常關心香港，對於香港未來的經濟或者金融方面應
該要如何配合國家發展，特別是如何盡快融入國家發
展大局，有很明確的指示。他說 ，夏主任調研期
間，廣東省官員亦在場，大家的目標是一致的。他相
信這對於香港的未來發展，特別是如何融入國家發展
大局，如何充分利用好北部都會區以及河套地區都有
很大幫助。

孫東：加快河套香港園區發展
創新科技及工業局局長孫東當日向夏寶龍匯報了河

套香港園區的整體規劃、最新建設進度及下一步重點
工作部署。孫東昨日發文表示，國家非常關心河套深
港科技創新合作區的發展，特區政府正循《河套深港
科技創新合作區香港園區發展綱要》所提出的發展目
標，以兩個5年期為推進河套香港園區發展的重要里
程，又稱當局會以發展河套香港園區為契機，抓緊新
一輪科技浪潮所帶來的機遇。

甯漢豪：料北都5年產570公頃熟地
發展局局長甯漢豪同時也發文稱，當時向夏寶龍匯

報了香港現時造地工作進展，並介紹了特區政府有序
推出土地的計劃，她特別提到北部都會區的整體規劃
和發展概況，指出北都預計在未來10年提供約1700
公頃熟地，其中已施工的新發展區，包括古洞北/粉
嶺北、洪水橋/廈村、元朗南及新田科技城，未來5

年預計產出約570公頃熟地。甯漢豪感謝夏寶龍的鼓
勵，將會帶領團隊讓土地發展提速提效。

中總：為灣區市場一體化帶來啓發
商界方面，香港中華總商會會長蔡冠深表示，夏主

任今次南下調研，充分體現中央對香港積極參與大灣
區建設的殷切期待。此行夏主任聚焦調研多個不同戰
略定位的合作區，對深化推進合作區制度創新、強化
內地與香港規則對接、促進灣區市場一體化發展帶來
重要啓發和指示。

廠商會：為工商界帶來重要啟示
商界方面，廠商會會長盧金榮表示深感鼓舞，認為

夏主任此行充分彰顯中央對粵港澳大灣區建設的高度
重視，並為香港深化與大灣區的產業聯動，發揮北部
都會區及河套區戰略價值，推動經濟轉型與科技創新
提供明確方向，為工商界帶來重要啟示。盧金榮期
望，各界積極參與北部都會區建設和用好合作區平

台，並期待中央未來能出台更多便利港商於大灣區投
資發展和銷售產品措施。

工總：港必再創輝煌
香港工業總會稱，未來會繼續充當不同持份者之間

的橋樑和平台，推動新型工業及創科發展，共同推動
大灣區、北部都會區和河套香港園區發展，相信在政
府支持和業界團結下，必定能為香港打造國際創新科
技中心增添動能，讓香港跨越困難、再創輝煌。

民建聯：強化大灣區規則對接
全國人大常委會委員、民建聯立法會議員李慧琼

指，香港方方面面需要創新突破，特區一直都強調不
同方面推進改革，譬如大灣區規則對接，重點突破人
流、物流、信息流的流通等都是突破。她表示，融入
國家發展大局，大灣區規則方面要思考打通不同的流
動方面，以及要更創新，繼續推出服務國家戰略大局
的政策舉措。

啟德體育園3月1日啟用
辦盛大開幕禮 4間電視台聯播

夏寶龍調研引反響 各界紛指灣區聯動前景光明

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港電車有
限公司時隔2年再向運輸署申請加價，建議12歲
或以上成人票價加 3 毫，由現時的 3 元加至 3.3
元；3至11歲小童票價由1.5元加至1.6元，65歲
或以上長者票價則由1.3元加至1.5元。月票價格
將維持不變。

電車公司昨日表示，這次票價調整將主要用
於配合保育標準的車隊翻新工程，並拓展非票
務收入項目，以確保電車服務能持續營運和發
展。公司又指，近年持續在營運以及改善服務
投放大量資源，包括大幅調整前線車長及技術
人員的薪酬水平，更貼近現時的勞動市場需
求，同時分階段更新電車車隊、路軌及車載系
統等基礎設施。車隊的保育及翻新過程中，所
需的專業工藝與技術要求遠高於一般交通系統
的維護標準，強調會同時履行保育香港歷史文
化遺產的責任。

立法會交通事務委員會將於本月21日討論這
次加價申請，並需獲得行政長官會同行政會議的
審批，才能通過加價。電車公司上一次加價於
2022年7月，當時成人票價加4毫至3元，小童
票價加2毫至1.5元，長者票價加1毫至1.3元，
而月票則加40元至260元。

電車申請加價
成人票加至3.3元

【香港商報訊】記者萬家成報道：承載香港幾代
人集體回憶的富豪雪糕車，近年亦成為內地旅客打
卡地標之一。據昨日有報章刊登訃告指，富豪雪糕
共同創辦人、前董事總經理何敬源，已於上月23日
在澳洲珀斯安詳離世，享年98歲。家屬在訃告中追
述其一生經歷，形容富豪雪糕： 「為多代香港人帶
來彌足珍貴的香甜回憶，更成今日香港知名標籤品
牌，街知巷聞。」

訃告由何敬源長甥譚耀榮昨日在報章刊登，訃告
指何敬源離世時妻兒女媳孫兒在側，福壽全歸，已
於本月8日在珀斯Karrakatta墓園安葬。

陪伴港人逾半世紀
根據訃告所述，何敬源生於動蕩年代，二戰期

間經歷喪父之痛，身為長子的他被迫中斷學業，
肩負起照顧母親與弟妹的重擔。戰後工商俱廢，

歲月艱難，他身兼多職，曾在牛奶公司擔任要
職，同時於皇家賽馬會兼職；又熱心公職，加入
輔警隊伍，最終晉升至督察，維護社區安寧，直
至從商始退役。這段經歷為其日後創業奠定基
礎。

富豪雪糕原名為 Mister Softee，1956 年由美國
Conway兄弟創立。1970年，何敬源與牛奶公司前同
事Ted Drew、米商唐學元3人共同取得香港特許經
營權，開創本地流動雪糕車先河，首輛雪糕車於荃
灣大河道球場除夕亮相，5毫一杯的軟雪糕單晚售出
逾千杯，迅速風靡全港。

富豪雪糕隨後持續擴張業務，並且在火炭設廠，
直至1978年港府停發流動小販牌照，富豪雪糕車的
規模就停留在14輛。2010年初，美國公司收回香港
特許經營權，富豪雪糕便由 「Mister Softee」改為
「Mobile Softee」。

播《藍色多瑙河》成洗腦神曲
富豪雪糕車在香港走過半世紀，其標誌

性紅藍白車身、播放《藍色多瑙河》的招
牌 「洗腦」音樂，以及 「每日新鮮為你製
造」標語，成為香港獨特的街頭風景。現
有的14輛雪糕車，除了3輛長駐在指定旅
遊區，其餘雪糕車在全港遊走，只出售 4
種產品，分別是軟雪糕、果仁甜筒、蓮花
杯及珍寶橙冰，至今沒大改變。

何敬源退休後將業務轉讓，舉家移居澳
洲珀斯安享晚年。家屬追憶其生平時提
及，他幼年習武、酷愛粵劇文學詩詞，千
古不朽名篇多能背誦，且樂於助人留下諸
多佳話。訃告稱讚何敬源一生待人古道熱腸，行商
經營有道，亮節高風，堪稱後人典範。

【香港商報訊】記者區天海報道：警方昨日回顧
2024年香港治安情況。去年整體罪案數字較前年上
升百分之五，升幅主要來自詐騙案，撇除詐騙案外整
體罪案下跌185宗，傳統罪案錄得下跌，部份是有紀

錄以來的新低，破案率亦持續上升，香港整體治安情
況穩定。警方本年將會重點維護國家安全，防止恐怖
主義活動，提升公眾對國家安全和反恐意識，以及打
擊騙案和確保第十五屆全國運動會安全有序地舉行。

警務處處長蕭澤頤昨日在記者會上表示，整體治安
全港錄得 94747 宗罪案，較 2023 年增加 4471 宗，上
升5%。暴力罪案10485 宗，上升3.6%，整體破案率
30.4%，與2023年相若。撇除騙案去年整體罪案情況
下跌185宗，破案率上升1.7個百分點，達47.9%，騙
案是帶動整體罪案的上升和拖低破案率的主要原因。

與假冒客服新手法有關
蕭澤頤續說，詐騙案在2024年共4480宗，較2023

年增加4656宗，上升11.7%，六成涉及網上詐騙案，
佔整體罪案 46.9%，上升主要由於自去年初起出現
「假冒客服」電話騙案的新手法，共5575宗，遠高

於整體騙案的升幅。警方加強執法及宣傳教育後數字
由 7 月的 1100 宗回落一半，至第四季每月平均 529

宗。相對於 2022 及 2023 年詐騙案連續上升超過四
成，2024年約一成二的升幅，已明顯收窄，涉及金
額下跌約3000萬元。

蕭澤頤指，去年拘捕10496人涉及各類型騙案及洗
黑錢罪行，被捕人數上升13.6%，其中約7700人為傀
儡戶口持有人，檢控1484人，上升2.3倍。警方向法
庭申請加刑，其中47人的刑期增加一至三成多，最
終判監21至75個月不等。

國安處共拘316人
其他罪案方面，兇殺案在去年共有19宗，較去年下

跌約 32.1%，全部均被偵破，是有紀錄以來的第三
低。傷人及嚴重毆打案3614宗，下跌0.6%，數字是過
去51年最低，破案率72.9%，是過去43年的第二高。
行劫案共90宗，比去年下跌7.2%，是1969年有紀錄
以來第二低，破案率達92.2%，是有紀錄以來最高。
嚴重毒品案1114宗，太空油毒品案偵破195宗，拘捕
278人。警方國安處拘捕316人，當中六成已被檢控。

發病後兩日離世
歐家榮表示，個案涉及3名患者，均為該院腫瘤科

醫生。初步調查顯示，3人分別於2月4日、6日及10
日出現症狀，症狀包括發燒、腹痛及腹瀉。其中一人
於2月4日發病，2月6日入住瑪嘉烈醫院接受治療，
翌日離世。其餘兩名病人病徵輕微。

歐家榮表示，初步化驗結果顯示，3名患者中，一
人的糞便樣本對 「產志賀毒素大腸桿菌」呈陽性，其
他兩位患者的相關樣本（包括去世患者）則呈現陰
性。綜合臨床和流行病學資料，中心現階段初步認為
此群組個案可能與 「產志賀毒素大腸桿菌」感染有
關。中心正聯同醫院管理局及香港大學微生物學系展
開調查工作，包括病人於潛伏期的飲食紀錄、近期曾
光顧的餐廳、工作環境等。

盧寵茂：死者剛獲專科醫生資格
對此，醫務衛生局局長盧寵茂深表哀痛，並向其家

人致以深切慰問，醫管局會盡力提供一切協助。衛生
署衛生防護中心正就事件全力進行流行病學及環境調
查，並盡快提交報告結果和向公眾交代。

盧寵茂表示，該名急病逝世的年輕醫生，立志懸壺
濟世，自醫學院畢業後一直在醫管局工作，服務香港
市民，並剛獲取腫瘤科專科醫生資格。他又稱，該醫
生在病發前一刻仍在病房照顧病患，其專業精神、對
工作的熱誠和對病患的關懷，令他深受感動，實為醫
護同業的典範。

據了解， 「產志賀毒素大腸桿菌」感染多與進食
或飲用受污染的食品或水有關，例如生或未經充分
煮熟的肉類、受污染的蔬果或未經消毒的奶製品。
同時，該細菌亦可藉由糞口途徑在人與人之間傳
播。直接接觸農場動物或其周圍環境也是重要風險
因素。

袁國勇：情況罕見
衛生防護中心接獲瑪嘉烈醫院呈報後，昨早已派員

聯同瑪嘉烈醫院代表及香港大學微生物學系傳染病學

講座教授袁國勇巡視腫瘤科的工作地點和醫院的其他
設施。

袁國勇表示，死者身體健康、無長期病患，形容今
次情況罕見，現階段不排除任何可能性，或需作病理
解剖才能找到原因。不過，由於死者在入院後已接受
抗生素治療，相信找到成因的機會較低。他又表示，
3名患者沒有進食過同一食物，或到同一餐廳用膳，
正循食物污染及環境交叉感染兩個方向作調查，並已
在腫瘤科的辦公室等地搜集約40個環境樣本，及20
個茶水間樣本作分析。

袁國勇提到，相關菌種只需10至100粒已可致病，但
本港食水已有加氯，相信經食水感染機會輕微。他提醒
同事不應隨便服用抗生素，因抗生素會令 「產志賀毒素
大腸桿菌」更嚴重，亦不要服用抑制胃酸藥物，因抑制
胃酸更容易導致受感染。同時亦不要服用非類固醇的消
炎退燒藥，因有機會導致胃黏膜受損而感染。

疑現產志賀毒素大腸桿菌感染群組

瑪嘉烈三名腫瘤科醫生染病一人離世
【香港商報訊】記者黃雪峰報

道：瑪嘉烈醫院腫瘤科懷疑爆發
「產志賀毒素大腸桿菌」 感染群
組，涉及3名腫瘤科醫生，其中一
名患者於上周五離世。衛生防護中
心傳染病處主任歐家榮昨日表示，
死者無長期病患，發病後4日內離
世，與其他染病醫生未曾一同用
膳，感染原因仍有待調查。

富豪雪糕車始創人何敬源逝世

港整體治安穩定 惟詐騙案帶動罪案升5%

警務處處長蕭澤頤（左二）與警隊高層召開記者
會，總結過去一年本港治安情況。 記者 蔡啟文攝

富豪雪糕車始創人何敬源逝世，享年98歲。圖
為富豪雪糕車廣受市民和旅客歡迎。 資料圖片

香港大學微生物學系傳染病學講座教授袁
國勇教授（右）表示，情況非常罕見。

瑪嘉烈醫院三名腫瘤科醫生疑食物中毒感染產志賀毒
素大腸桿菌，其中一人不治。


